



Nuestro Auxilio

Organo de la Asociación de María Auxiliadora y de la Unión «Antiguos Alumnos Salesianos» de Menorca

Flores y frutos

II

Flores

Verdad es que las solemnes funciones celebradas durante el mes de mayo, las imponentes procesiones, los brillantes festejos religiosos y recreativos en honor de María Auxiliadora, no son flores exclusivas del campo Menorquín; pero hay una que no se cultiva, ni se aclimata en todas partes: una, que basta ella sola para engalanar el más humilde jardín: una, que ha llamado poderosamente la atención de los amantes de tan excelsa Madre: una, en fin, que es transplante del paraíso... y esta flor tan galana es... *la Consagración Oficial de toda la Isla de Menorca a María Auxiliadora.*

¡Ah, sí! Repetidas veces habíamos afirmado desde estas mismas columnas que María Auxiliadora era la *Reina* de Menorca, apoyados en el amor grande, casi sin igual, de los moradores de esta afortunada Isla a esta soberana Señora: por todos los ámbitos de Menorca resonaba unánime el grito de *¡Viva nuestra Reina!* Las fiestas, veladas, disertaciones, homenajes a cualquier personaje ilustre, todo terminaba con la exclamación de *¡Viva nuestra Reina!*.. grito, que es la más genuina expresión del cariño intenso de un pueblo hacia su Ideal, y la demostración más patente de su voluntad.

Veinticinco años hacía que Menorca, y Ciudadela especialmente, trabajaba con sus obras, para que su Patria se convirtiera en un trono, desde el cual reinara María Auxiliadora... y estos anhelos se vieron colmados al oírse la voz de su Prelado que decía: «*Hágase, según tu deo,*» y al imperio de este autorizado *fiat*, María Auxiliadora quedó constituida oficialmente *Reina de Menorca.*

La Virgen Santísima desde el cielo habrá aceptado complacida el cetro de Reina que pusieron los menorquines en sus maternales manos el día 26 de mayo: Ella, hasta el presente, ha demostrado cumplidamente que nos amaba, y seguirá en adelante sin ningún género de duda,

cumpliendo sus oficios de *Reina*, esperando tener en nosotros verdaderos y leales *súbditos.*

Pensemos que estamos *consagrados* a María Auxiliadora, lo cual significa que Ella debe dominar en nuestros corazones, en nuestros cuerpos, en nuestros hogares, en nuestras ciudades, en nuestra Isla entera: los vasallos fieles no ejecutan ningún acto sin la voluntad de su Soberana... y Menorca no dará un paso sin el beneplácito de María Auxiliadora.

Bodas de Oro del Santuario de María Auxiliadora en Turín

Museo del culto de María Auxiliadora

Formando parte del programa proyectado para solemnizar las Bodas de Oro del Santuario de Turín, se inauguró dicho Museo, el día 30 de mayo con la asistencia del Rdm. P. Albera y los demás miembros del Capítulo Superior de la Congregación Salesiana, presididos por el Cardenal Cagliero.

Se halla instalado en unos espaciosos salones, que se hallan debajo del Santuario, resaltando por la acertada combinación de los objetos que lo componen. Dividido en grupos cronológicos, demuestra el desarrollo de la devoción a María Auxiliadora a través de los siglos anteriores y posteriores a su apóstol, *el Ven. Don Bosco.*

Forman materia de dicho museo, una historia sucinta del nacimiento, incremento y estado actual de esta devoción en cada uno de los rincones del mundo, en donde se venera alguna Imagen de María Auxiliadora, todo ilustrado con fotografías: revistas, hojas de propaganda, periódicos, medallas, estampas, relaciones de gracias, preciosos relieves representativos de tales favores, etc. que tengan relación con el culto tributado a María Auxiliadora. Es una gran obra, compuesta de fragmentos esparcidos por todo el orbe, que demuestran de una manera irrecusable, el dominio que María Auxiliadora ejerce en el mundo cristiano.



Exposición de Ornamentos Sagrados

Como ya advertimos a nuestros lectores, el día 9 de Junio, el Rdm. P. Albera, Superior General de la Congregación Salesiana, celebró su Misa de oro. Con tal motivo sus hijos agradecidos y los Bienhechores y admiradores de la Obra del Ven. Bosco le obsequiaron presentando sus humildes ofrendas, hermanadas con los lujosos presentes de altos personajes, que se glorían de llevar el título de Cooperadores.

El conjunto forma una verdadera exposición tanto por su número, como por su riqueza y variedad. Entre los objetos sobresale el obsequio del mismo Vicario de Jesucristo, quien acompañó el homenaje con un autógrafo, que revela en cada letra el cariño con que distingue a la humilde Congregación Salesiana. Preciosísimas casullas tejidas en oro, finísimas albas, artísticos cálices, custodias, cruces de metal valiosísimo, sacras, rituales, obras de arte, etc., etc., son los objetos que completan el conjunto, y que representan el amor y respeto de sus donantes, distinguiéndose entre éstos los miembros de la Familia Real Italiana, Emms. Cardenales, Arzobispos, Obispos y otras Dignidades eclesiásticas y seglares; formando detalle de tan magnífico cuadro los modestos regalos de las Casas Salesianas y de otros Cooperadores, que, por ser pequeños, no son menos apreciados. He aquí el plebiscito de adhesión y cariño que el mundo salesiano ha tributado al Rdm. P. Albera y en su persona a toda la Familia Salesiana.

Muchos de estos objetos quedarán en el Santuario de María Auxiliadora, para su servicio particular, y otros serán distribuidos entre las casas salesianas pobres, especialmente de las Misiones, lo que será una alegría para el Padre al distribuir entre sus hijos parte de sus mismos obsequios.

(Continuará)

En el Santuario de María Auxiliadora

Cultos

Octubre 24. Consagrado a María Auxiliadora.
Durante la misa de las 5 y media se hará la meditación de costumbre, rezándose el Rosario con otras preces en la misa de 7 y media que se celebrará delante del SSmo. expuesto. Por la tarde, a las 6 se rezará el Santo Rosario al que seguirá la Conferen-

cia, luego se dará la Bendición, terminando con la *Salve* cantada.

NOTA. Los cultos del día se ofrecerán a María Auxiliadora, por las necesidades de la ciudad.

Noviembre 1. Por ser *Primer Viernes* de mes, la misa de las 7 y media se celebrará delante del Santísimo Sacramento expuesto. Al anochecer habrá sermón y rezo del Santo Rosario entero por los difuntos.

» **2.** En este día, durante la misa de las 5 se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte con la meditación, repitiéndose el Ejercicio en la misa de 7 y media.

» **7.** A las 9 y media se cantará una misa de *Requiem* por los Cooperadores y Cooperadoras difuntos.

Durante el mes de Noviembre al anochecer se rezará el Rosario y se practicará algún ejercicio piadoso en sufragio de las Benditas Almas del Purgatorio.

Tesoro espiritual

Noviembre 1. Desde el medio día de hoy, hasta la media noche del día 2, se pueden ganar tantas Indulgencias Plenarias, aplicables únicamente a las almas del Purgatorio, como visitas se hagan en una iglesia, rezando por las intenciones del Sumo Pontífice, y habiendo confesado y comulgado. (S. C. S. O.-25-6-1914)

» **21.** Presentación de Ntra. Sra.-Indulgencia Plenaria.
Los días 24 de cada mes.-Indulgencia Plenaria.

Gracias de María Auxiliadora ⁽¹⁾

I

No ha mucho que a una niña de 9 años le sobrevino una fuerte pulmonía; teniendo miedo de un fatal desenlace acudí llena de confianza a María Auxiliadora, pidiéndole la salud para aquella pobre criaturita, prometiéndole una novena y publicar la gracia si me la concedía. Esta no se hizo esperar, y a los pocos días se hallaba fuera de peligro, encontrándose al presente completamente sana. Agradecida a tan insigne favor cumplo lo prometido.

C. E. S.

S. Cristóbal, Septiembre, 1918

(1) Hijos sumisos de la Santa Sede, no damos a estas gracias más fé que la puramente humana.

II

Hallábame completamente abatida y triste a causa de una gran calumnia que cierta persona había levantado contra mi conducta. Acudí a María Auxiliadora, rogándole de corazón disipara tan negra nube, si así convenía para mi bien espiritual. Tan bondadosa Madre no se hizo sorda a mis plegarias: y hoy completamente integrada en mi vida pública, doy gracias a María Auxiliadora manifestando el favor, como lo había prometido.

C. S.

S. Cristóbal, Septiembre, 1918

III

Apurada y sumamente afligida ante la dolencia crónica de una de mis hijas, temiendo siempre por su salud y por su vida ante las frecuentes intermitencias que por espacio de largos años venían atacándola, prometí a María Auxiliadora dar publicidad a la gracia, si me la alcanzaba dando salud y robustez a la enferma.

Estando al presente muy mejorada y gozando del más perfecto estado de salud, dada su endeble constitución, satisfecha cumpro mi promesa con la limosna que prometí, suplicando a María Auxiliadora conserve la vida y la salud a mi querida hija, si ésta es la voluntad de Dios.

Juana Sans

Fornells-Julio-1918

IV

Con gran dolor veía iniciármeme una enfermedad, que según los pronósticos del médico, se me extendería por todo el cuerpo, poniendo en grave peligro mi vida: sentía fuertes dolores en los pies, que se iban acentuando y subiéndome cada día de una manera alarmante, no bastando las medicinas para atajar el peligro que se iba avecinando.

Imploré con confianza el auxilio de la Virgen Santísima, y la gracia se hizo

tan manifiesta, que me sentí curada de repente. Mi gratitud no puede ser más grande, por lo que siento la obligación de publicar el favor, para que todos los afligidos acudan al *Consuelo de los afligidos*.

Juana Camps

Ferrerías-Septiembre-1918

V

Una persona muy piadosa íntima amiga mía se hallaba enferma de los ojos lo cual le impedía toda clase de trabajos: en tan críticas circunstancias invoqué a María Auxiliadora suplicándole me alcanzase la gracia de devolver la salud a aquella pobre persona ya que tanta falta le hacía para el trabajo de su casa, prometiéndole publicar la gracia si me lo concedía.

María no se hizo sorda a mis súplicas alcanzándome la gracia pedida; por la cual cumpro mi promesa demostrando mi profunda gratitud.

A. S.

S. Cristóbal, Agosto, 1918

VI

Se hallaba enfermo un hermano mío de ataques en el corazón; y habiéndonos dicho el médico que no tenía remedio, nuestra pena era muy grande. Sabiendo las gracias que alcanzaba María Auxiliadora me vino la idea de invocarla, suplicándole que curara a mi hermano, favor que si me lo concedía publicaría gustosamente. En efecto: pronto le desaparecieron los ataques y ha ya tiempo no se le han repetido. Llena de confianza en María publico este favor, así cumpliré mi promesa al mismo tiempo que cumpliré con un deber de gratitud:

M. C.

S. Cristóbal, Agosto, 1918

IMPORTANTE.—Los que deseen publicar gracias de María Auxiliadora en las hojitas de mayo del próximo año, deben entregarlas antes del 31 de Diciembre del presente.

Noticias y Variedades

Un templo a María Auxiliadora.

El día 1 de Agosto del presente año, tuvo lugar la bendición de un nuevo templo dedicado a María Auxiliadora en Castelnuovo d' Asti, frente a la humilde casita en donde nació el Ven. Bosco. En los días siguientes se celebró un solemne tríduo, que terminó con una fiesta, a la que tomó parte toda la población, radiante de entusiasmo. ¡Qué hermoso lugar! En el pueblecito, que meció la cuna del gran propagador de la devoción a María Auxiliadora, justo era que se dedicara este perpetuo recuerdo, a la que había sido la Inspiradora de tan magna obra y a la vez Sostenedora de la misma. ¡Oh! con qué placer irán los peregrinos a visitar este nuevo monumento de la bondad de la Reina del cielo, y al salir verán la modesta vivienda del Apóstol y Pregonero de esta Soberana! ¡Feliz pueblecito guardián de estos dos tesoros!

Otro Templo a María Auxiliadora.

También en el corazón de los Estados Unidos, en New-York, se ama a María Auxiliadora, como lo demuestra el nuevo templo dedicado a la Virgen bajo este título, que se abrió al culto el día 10 de Febrero de este mismo año, día en que fué solemnemente bendecido. Verdad es que ha costado grandes sacrificios; pero éstos sólo han contribuido a aumentar su valor. Pocas son las naciones del mundo que no encierren entre sus fronteras algún monumento elevado en honor del Auxilio de los Cristianos; y todos ellos deben confesar que tales templos se han edificado y se sustentan por la gratitud de los pueblos a la Virgen Auxiliadora: es indudable que Ella quiere demostrar que no en vano, su Hijo la constituyó Madre del hombre redimido.

Una «Misa de Oro.»

El día 18 de Septiembre, *Monseñor Santiago Costamagna*, Obispo Titular de Colonia y Vicario Apostólico de Méndez y Gualaquiza (Ecuador,) celebró las *Bodas de Oro* de su ordenación sacerdotal. A él deben las Repúblicas de Sud-América, gran parte de su evangelización; fué enviado allí por el mismo Ven. D. Bosco el año 1877, desde cuya fecha se halla trabajando incansable por la civilización de aquellos pueblos sumergidos hasta entonces en el salvajismo, especialmente de los feroces jívaros, que

tantos sacrificios han costado a este intrépido misionero Salesiano. Muchas han sido las felicitaciones que ha recibido de todas partes, especialmente de las Repúblicas de América, a cuyos augurios juntamos los nuestros, elevando una plegaria al Cielo, para que María Auxiliadora, bendiga sus esfuerzos y los corone del más feliz éxito para la causa católica.

María Auxiliadora y los soldados

Un soldado, que se hallaba en el frente italiano, refiere el siguiente hecho, que demuestra la maternal solicitud de María Auxiliadora para con todos sus hijos.

Me habían encargado, dice, mis oficiales de la difícil misión de llevar el almuerzo a mis compañeros, que se encontraban de avanzadas en una elevación de difícil acceso por las copiosas nieves, aumentando el peligro el no conocer yo aquellos parajes y reinar una completa oscuridad a causa de lo temprano de la hora y de una niebla espesa que no dejaba ver nada a pocos pasos. Andando por aquellos laberintos, perdí el camino sin saber a donde dirigirme, ni por donde caminaba: felizmente me acordé que pertenecía a la Archicofradía de María Auxiliadora, y, puesto de rodillas, imploré el auxilio de mi Protectora. Sin saber cómo, me ví rodeado de una luz muy intensa, y ví aparecer a un soldado, que me dijo: «Sigue por este camino, luego dobla por el otro, y hallarás lo que buscas.» Así lo hice y me encontré en el lugar a donde debía dirigirme. No conocí a tan amable compañero, ni sé a qué compañía o regimiento pertenece; sólo sé que debo mi salvación a María Auxiliadora.

¡Qué buena es nuestra Madre! ¡Cuántas veces bendeciría este afortunado soldado el haber pertenecido a la Archicofradía de María Auxiliadora, y conocer a tan solícita Protectora.

Necrología

Recomendamos a las oraciones de los Archicofrades de María Auxiliadora, a la difunta *D.^a Rosa Triay*, socia de la Archicofradía.

Tip. de A. Moll Camps e Hijo.—Ciudadela.